

LES MÉDAILLES GENIUS LOCI, POUR DÉCOUVRIR LE PATRIMOINE LOCAL



Sur le Salève, on les trouve à la tour des Pitons, au chalet des Convers ou à la Chartreuse de Pomier, ces petites médailles métalliques qui, scannées avec votre smartphone, vous détailleront l'histoire du lieu où vous vous trouvez. L'idée de ces médailles Genius Loci (l'esprit du lieu, en latin), est venue à Stéphane et Eglé Cruchon lors d'une balade dans la campagne fribourgeoise, où ils regrettaient de ne pas avoir d'informations sur le patrimoine croisé en chemin. Associés avec Julien Suard, un informaticien basé à Archamps, ils ont eu l'idée en 2022 de créer le concept « Genius Loci », une médaille physique indestructible en inox, pouvant être fixée sur les sites ou à proximité, et ouvrant avec un smartphone vers un espace digital présentant l'histoire du lieu avec un contenu riche et authentique. Pour tester et développer leur invention, les trois amis ont contacté la société d'histoire régionale la Salévienne, à Saint-Julien-en-Genevois. La rencontre, fructueuse, a débouché sur une collaboration intéressante pour les deux parties. Genius Loci a offert un certain nombre de capsules temporelles à la Salévienne qui, de son côté, a développé des contenus sur des

sites patrimoniaux du Genevois haut-savoyard. Trois ans et quelques récompenses plus tard, (prix du public et médaille d'or au salon international des inventions de Genève, prix Genilem de 30.000 francs suisses...), ce concept connaît un vrai succès et les petites médailles rondes se sont multipliées sur le petit et le grand patrimoine situé au Salève et dans le Genevois. Des villes comme Carouge, Morges, Coligny ou Collonges-sous-Salève ont aussi pris contact avec la start-up pour valoriser leur patrimoine par le biais de ces médailles. « Le concept Genius Loci est large, il peut aussi intéresser des parcs naturels, des commerces et des cafés typiques, des quartiers et des maisons de famille, où l'histoire de ces lieux pourrait être facilement accessible », explique Julien Suard, qui précise aussi que les textes liés aux médailles sont d'ores et déjà disponibles en une dizaine de langues différentes.



Remerciements tout particuliers à **Dominique Ernst** pour les recherches et la rédaction de cet article.